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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１８回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ２月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第４回審議会について 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第９回企画委員会について 

 ⑶その他  

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告について 

 ⑵新年度事業の計画について 

 ⑶その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第３０期小金井市公民館運営審議会第４回審議会の報告 

 ⑶成人学校「我が家の逸品」実施報告 

 ⑷市民講座「日本語・ふしぎ発見!」実施要項 

 ⑸成人学校「野川を歩く～源流から河口まで２０キロ」実施要項 

 ⑹成人学校「ひがし子ども囲碁教室」実施要項 

 ⑺ 

 ⑻ 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第４回審議会について 

長堀主査  ①第４７回東京都公民館研究大会の結果報告、②都公連委員部会研修会

と運営委員会の開催について、③三者合同研修会（2/2）について、④公

民館事業の報告及び計画について、⑤来年度の重点施策「ホームページ」

「月刊こうみんかん」について、⑥三者懇談会のテーマについて。 

司  会  事業については報告・計画ともあまり議論されなかったようですが、ま

すます私たち企画実行委員との接点が薄れていくような気がします。 

長堀主査  個々の事業について時間をとるより、全館に係わるような大所高所から

の議論を深めたいとの主旨のようです。今回もホームページ及び『月刊こ

うみんかん』について大分時間をとって議論されました。 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第９回企画委員会について 

長堀主査  １月１５日に第９回企画委員会が開催され、全日程が終了。研究大会当

日の参加者は３５１人、予算上黒字となり、内容的にも各課題別集会とも

活発で充実した討論が行われました。しかし、全体テーマとの関係付けや

個別の様々な反省点など課題も残されました。第４課題別集会については

先週（1/29）企画委員が集まり、反省会を行いました。 

司  会  ありがとうございます。 

他に報告事項はありますか? なければ事業の報告をお願いします。 

   

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告について 

   ①高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  火曜会は１月１２日「地域を知る」に２３人参加、１月２６日「アポロ

からかぐやまで～宇宙の話」に２７人参加、残りは２月の２回のみになり

ました。ここまで来ると出席者も固定してきたようです。 

吉田委員  「地域を知る」については富永さんの話ばかりでなく他の人、他の視点

からの地域の話も聞きたかった、との感想がありました。 

司  会  他の事業も含めると富永さんを講師に招く機会が重なってしまったか

もしれませんね。 

吉田委員  出席者が固定してきたとのことですが、内容によって来たり来なかった

りという「我がまま」が目立つようになりました。 

長堀主査  最後の反省会で学級の主旨を再度説明します。来年度も参加される方が

多いと思いますので、内容を選んで参加する講座ではないことを今後も折

にふれて説明していきます。木曜会の自主化の説明もします。 

   ②成人学校「我が家の逸品」 

杉山非常勤 全３回すべて終了。全回とも稲葉先生が講師で、内容的に充実、出席率

も高く、大成功だったと思います。最終回のみそ作りは全員出席、人数を

１５人にしぼり、朝９時開始にしたことでゆとりが生まれ、昼食時に皆さ

んで交流する時間がもてて良かったです。ここで覚えたそば打ちを正月に
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家族にふるまい、喜ばれたとのうれしい話も紹介されました。とても意義

ある講座だったと感じており、今後も稲葉先生とは関係を年に１回でも続

けていきたいと思います。企画実行委員の皆さんのご協力に感謝します。 

藤委員   ３回ともとても良かったと思います。特に邑楽町を訪ねての野外研修は

得るものが多かったです。また行きたいと思いました。 

大西委員  そば打ちはぜひまたやって欲しいと思います。 

長堀主査  邑楽町での野外研修は本当に研修らしい充実した内容でした。生産農家

の話と農場見学、生産物直売所、町役場と町長の話、シンボルタワー、白

鳥が飛来する池、どれも印象に残るものばかりでした。 

 

 ⑵新年度事業の計画について 

① 男女共同参画講座「こころのリフレッシュ」 

杉山非常勤 全８回の企画が完了。谷口さんにコーディネートを依頼し、パントマイ

ム、外国人の子育て、簡単おやつ作りなど楽しい内容を新たに取り入れま

した。若い母親に多く参加して欲しいとの意図を込めた企画です。どこに

も明記していませんが、各回毎にニュース作りを狙いとしています。 

藤委員   おやつ作りではどんなおやつを作るのですか？ 

杉山非常勤 ３０分くらいで作れる簡単なものです。後半は保育の子どもも呼び入れ

て一緒におやつを食べながら歓談するという企画です。 

長堀主査  パントマイムは実技講習ですね。 

杉山非常勤 実技の合間にお話を交えるというイメージです。 

藤委員   ぜひ若い方にたくさん参加して欲しいですね。 

杉山非常勤 担当企画実行委員を決めて欲しいと思います。 

司  会  いかがですか？ 藤さん、とりあえずお一人ですが、お願いします。 

   ②高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」 

長堀主査  企画実行委員の皆さんとともに準備会を開催し、一部を除き内容決定し

ました。野外研修「忍野八海」は山梨方面に変更し、さくらんぼ狩りを取

り入れたいと思います。 

吉田委員  野外研修「朝日新聞社」の際は、築地市場に立ち寄るといいでしょう。 

司  会  古河庭園のバラ園と洋館も行ってみたい場所です。アオバト学級の方も

野外研修の日程を変更し（さくらんぼ狩りは６月末までなので６月に変更

する）、同じ山梨方面にしてほしいと思います。 

長堀主査  アオバト学級の６月の回はすでに内容決定済みなので、講師に相談し、

変更可能であれば変更します。野外研修「朝日新聞社」の際には昼食を築

地市場で行い、そのまま現地解散する、という形で検討します。古河庭園

を実現するかどうか、今後改めて検討したいと思います。 

③ 市民講座「日本語・ふしぎ発見!」 

野村主査  講師が北澤尚さん（東京学芸大学教授）に決定、早速連絡をとり、講座

タイトル、日程、各回の内容を決めました。講座タイトルは「日本語・ふ

しぎ発見!」、日程及び内容は別紙実施要項の通りです。市報５月１５日号

で募集予定です。担当企画実行委員の決定をお願いします。 

司  会  いかがでしょうか? 大西さん、藤さん、堀田さん、お願いします。 
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吉田委員  募集対象はどういう人になりますか？ 

野村主査  幅広い年齢層を考えています。 

司  会  このような講義形式の事業を土曜日に実施するのは初めてですので、ど

んな方々が応募されるか楽しみです。この日程や時間帯は講師からの提案

ということですね。 

野村主査  そうです。幅広い年齢層からの応募者を期待しています。 

   ④成人学校「野川を歩く～源流から河口まで２０キロ」 

長堀主査  講師が堀井光夫さん（エコロジカル野川の会）に決定、早速打合せを行

い、日程、コース、集合及び解散場所等を決定しました。第１回は日立中

央研究所（国分寺市）の庭園解放日に合わせての実施です。毎月１回の開

催で全４回、前の回の解散場所を次の集合場所とし、野川を切れ目なく通

して歩くことにこだわった企画です。詳しくは実施要項を参照ください。 

吉田委員  １回目は姿見の池からまわって日立中央研究所へ入り、さらに野川沿い

を歩いて滄浪泉園まで行くコースですね。日立の中は広いのであまりゆっ

くりはできない気がします。 

長堀主査  １回目の日立の中は混雑が予想されるのでゆっくりはできないと思い

ます。とにかく野川源流だけは全員が確認し、弁当を食べ、早々に出て野

川に向かうことになるかと思います。１回目から３回目までは弁当持ちで

す。特に２回目は小金井部分なのでゆっくり時間をとり、谷口邸やはけの

小道など寄り道も多くなります。 

司  会  担当企画実行委員はどうしますか？ 竹野さん、藤さん、堀田さん、よ

ろしくお願いします。 

   ⑤成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

長堀主査  東分館の利用団体である「小金井烏鷺の会」から小中学生を対象に囲碁

教室をやりたいとの申し出があり、検討の結果これを受け入れ、学校５日

制下での子どもの居場所作りの一環として積極的に位置づけることにな

りました。５月～来年３月までの全４６回、毎週土曜日午前１０時から正

午まで、対象は小中学生、定員は２０人を予定しています。 

杉山非常勤 担当は私になります。運営する団体がしっかりしているので毎回は参加

しませんが、事業の受付や庶務を担当します。こういう主旨ですので、担

当企画実行委員は不要と考えますがいかがでしょうか？ 

吉田委員  それでいいと思います。対象の小中学生は市内全域ですか？ 

杉山非常勤 市報に掲載しますので市内全域からの参加を受け付けますが、チラシの

配布は東小学校と東中学校のみにしたいと思います。基本的には地域の子

どもの居場所になればと期待します。 

   ⑥成人学校「男の団塊くらぶ」 

野村主査  市民講座を６月に実施することになった関係で、男の団塊くらぶは秋に

変更したいと思います。また、秋に予定していた「むかしみちを歩く」と

成人学校３回分を春に実施したいと思います。 

   ⑦成人学校「むかしみちを歩く」 

野村主査  奥多摩をもう一度、狭山丘陵、八国山から北山公園などいくつかの候補

地を検討しています。春の実施を想定し、候補地を決定したいと思います。 
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司  会  北山公園はショウブが有名ですね。６月に八国山から北山公園という案

に魅力を感じます。 

吉田委員  この事業は確かマイクロバスを使えますね。八国山を歩き北山公園に下

りてきて最後にショウブ園を散策してまたバスに乗るというのがいいと

思います。 

司  会  次回までに講師や想定されるコース、見どころ等提示してください。 

   ⑧成人学校「３回分」 

野村主査  何か実施案があればご提案ください。特にないようでしたら、こちらか

ら「看取り」を提案します。内容としては、終末期医療、安楽死、ホスピ

ス、相続と遺言などです。 

司  会  ３回ですから、あまりいろいろ入れ込むのではなく、終末期医療だけに

絞った方がいいと思います。 

吉田委員  あまり現実的過ぎて重たい企画ではありますが、誰もが直面する課題で

もあり、こういう企画も必要かと思います。 

司  会  次回までに３回の内容、講師など具体的に提示してください。 

   ⑨第２３回東センターまつり 

長堀主査  第１回実行委員会を３月１６日（火）午後２時から４時まで開催します。

日程は７月２・３・４日（金・土・日）を予定しています。多くの団体に

参加していただくよう呼びかけたいと思います。 

 

 ⑶その他（次回の日程等） 

長堀主査  今月１６日と２１日に利用者懇談会を開催します。曜日と時間帯を違え

て同じ内容を２回行います。公民館側からは部屋予約の諸注意や確認事項

の徹底、センターまつり参加呼びかけなどを行い、利用団体からは様々な

要望や意見をいただく場にしたいと思います。 

      本日午後２時より本館にて、三者合同研修会が開催されます。 

次回は３月２日（火）午前１０時から正午になります。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


